
Pamplona, 11 de diciembre de 2013

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), A.Arraiza (AA), L. 
Echeverría (LE), J.M. Echeverría (JME) y R.Araujo (RA).
Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA), M. Filipeli (MF), J. Ibáñez y Srta. M. Ruiz de Larramendi 
(MRL).
Antes de dar comienzo la sesión, DB felicita a JGA por el reciente otorgamiento de la “Orden Olímpica” 
que va a recibir el próximo miércoles en Madrid. El resto de los miembros del CE se añaden a la 
felicitación.

Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 12 de septiembre de 2013 en 
Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

Situación financiera
AA. comenta los datos financieros, con el préstamo hipotecario para adquisición de la sede al día, 
quedando pendiente de pago hasta su vencimiento final en noviembre 2014 unos 30.000€. 
La cuenta de crédito dispuesta en 61.500€, en cobros pendientes unos 45.000€, pagos pendientes alrededor 
de 20.000€, por lo que, tras los ajustes y regularizaciones de fin de año, el ejercicio se cerrará con un 
déficit de alrededor de 40.000 €. 
DB comenta la reciente visita a la Presidenta del Gobierno de Navarra, tras las noticias de no recibir 
cantidad alguna de subvención en este ejercicio de 2013, cuestionándose si habría alguna culpa por parte 
de la FIPV ante el citado Gobierno de Navarra.
La Presidenta indicó que únicamente era el resultado de la muy difícil situación económica que padece el 
Gobierno y que no obstante lo hablará con la Consejera de Hacienda. 
El Consejero Iñigo Alli insiste en la necesidad de encontrar patrocinadores u otras vías de ingresos, aparte 
de las subvenciones institucionales.
También se habló de la conveniencia de adelantar el pago el próximo año de la posible subvención, para 
evitar que se repita la situación actual.
JGA informa de las conversaciones mantenidas con el CSD sobre firma de un protocolo junto con el 
Gobierno de Navarra y Ayuntamiento de Pamplona para sostenimiento de la FIPV.



Asimismo comenta las negociaciones con la firma KPMG para búsqueda de posibles patrocinadores.
Finalmente AA reitera la prudencia en los gastos del próximo presupuesto, además de la próxima 
negociación con entidad financiera para renovación de la cuenta de crédito.

Dossier Patrocinio FIPV y Mundial 2014
DB da cuenta de la actualización del dossier utilizado para la búsqueda de posibles patrocinadores, 
evaluando la publicidad en los polos de los jugadores en 80.000 € para el conjunto de los polos, y en 
50.000€ para la mitad.
El dossier realizado se facilitará tanto a los organizadores del Estado de México como a entidades 
españolas y francesas con intereses en dicho país.
El CSD ha prometido su apoyo en esta búsqueda de patrocinios.
Se produce un animado intercambio de opiniones sobre temas relacionados con el financiamiento de la 
FIPV, tales como un posible aumento del canon de la competición, derechos de afiliación, contactos con 
intermediarios para búsqueda de publicidad, producción propia de imágenes y posterior comercialización, 
etc.…

Balance “VIII Cto. Mundial Sub-22 de Trinquete” Mercedes 13-19 octubre 2013
JBD resalta el muy buen nivel deportivo, sin grandes sorpresas en cuanto a resultados. DB incide en que 
este Mundial ha sido el mejor de los campeonatos Sub-22.
AA comenta que ya quedaron cerrados con MF todos los aspectos económicos. Las comidas fueron 
excelentes y los alojamientos de buen nivel, aunque se tuvieron que compartir algunas habitaciones.
En su conjunto, la organización, tanto deportiva como material, ha sido excelente.
JGA expresa el inconveniente apuntado por los jugadores al no disponer de localidad, dado el limitado 
aforo del trinquete. Igualmente señala un problema en la seguridad, tanto de las instalaciones y su 
hipotética evacuación, como dudas sobre los seguros de responsabilidad civil.
Se ha recibido solicitud de descuento de 1.500 € en el canon que debe pagar el “Centro Pelotaris de 
Mercedes”, con problemas por haber tenido más gastos de los previstos en la remodelación del trinquete.
El CE por unanimidad lamenta no poder atender dicha solicitud, dada la situación de la FIPV, como se ha 
explicado en el punto 2.

 Balance “1ª Copa del Mundo “frontón 2020” Le Haillan 27/10-02/11 2013 
LE anota el buen desarrollo deportivo, resaltando el gran espectáculo que se dio en Paleta Goma 
Individual Masculina. 
JBD comenta que en la Paleta Goma Femenina se dieron partidos de excesiva duración, por lo que en el 
futuro se deberá estudiar el cambiar a competición individual, como en la especialidad masculina.
Se comentan algunos aspectos mejorables, como el aforo para espectadores que sufrió recortes por 
medidas de seguridad, ocasionando quejas de técnicos y jugadores que no pudieron observar “in situ” el 



comportamiento de sus rivales.
Otro aspecto comentado fue la excesiva publicidad en las paredes, así como árbitros no especialistas en 
30m o en 36m y los problemas con el espesor de la línea en las retransmisiones por Internet.
DB manifiesta su satisfacción por el buen desarrollo general de la primera competición oficial del 
proyecto “frontón 2020”.

 Balance XVII Juegos Bolivarianos 17-23 noviembre 2013.- Lima (Perú) 
DB hace referencia al informe elaborado por él mismo y ya enviado. Destaca el auténtico record que ha 
supuesto la construcción del frontón en 3 semanas, resultando una construcción de muy buena calidad y 
cumpliendo escrupulosamente la normativa. 
La competición se desarrolló sin problemas, dominando Perú en frontón peruano y Venezuela en las 
especialidades de Pelota Vasca.
Se produjo una incidencia, cuando se presentaron 2 jugadores de Ecuador que no habían sido 
seleccionados por la “Federación Ecuatoriana de Pelota Nacional” ni por el COE.
Finalmente DB, conocedor de los problemas en Ecuador, no autorizó su inclusión.
En resumen, hay un nuevo país, Perú, con un primer frontón reglamentario de 30m, y anunciando la 
construcción de un frontón de 36m, adosado al de 30m, y otro más en el centro de Lima.
A resaltar el buen ambiente que reinó entre todos los participantes. Los próximos Juegos Bolivarianos 
serán en Colombia, por lo que habrá que intentar que “frontón 2020”.esté presente.
Informa DB de su encuentro durante los Juegos con César Bolívar, Presidente de la Federación de Frontón 
de Bolivia, actualmente con responsabilidades en el CO del país, así como en el ODEBO.
Anuncia la construcción de un frontón reglamentario en Cochabamba para la candidatura de Bolivia en los 
"Juegos Bolivarianos" de 2018 y solicita ayuda de la FIPV.
Se le ha contestado la imposibilidad de ayuda financiera en este momento, pero que envíe el proyecto para 
su estudio.

Reglamento: sustitución jugador por lesión
DB plantea los recientes casos de “lesiones” y sustituciones ocurridas en las competiciones, que han 
suscitado interrogantes, ya que es muy difícil que un médico dictaminar que no hay lesión si el jugador 
afirma lo contrario; aun cuando existan dudas, el médico no se arriesga.
DB propone que la Comisión de Juego vuelva a estudiar el asunto, basándose en reglamentos anteriores u 
optando por una sustitución libre con las condiciones que se consideren convenientes.
Surgen comentarios sobre la conveniencia de que se cuente con la opinión de las federaciones nacionales.
Por todo ello, el CE aprueba que la Comisión de Juego estudie y analice este tema y elabore el 
cuestionario que se remitirá a las distintas federaciones y asociaciones con las alternativas lo más claras 
posibles, por ejemplo:

1. Normativa anterior: sustitución solo por lesión producida por el contrario.



2. Sustitución libre:
a. Una sola vez.
b. Más de una vez, si hay lesión producida por el contrario.
c. Bajo qué condiciones el equipo contrario puede también hacer una sustitución etc.

Preparación Mundial 2014
DB informa que aparentemente la organización sigue su curso, las obras de remodelación del Complejo de 
Pelota van a comenzar en breve, es el Estado de México quien lleva las riendas de la organización, pero 
opina que será necesario viajar tanto para el seguimiento de las obras como de los distintos aspectos 
organizativos, retransmisiones por TV e Internet, etc.
Por otra parte, se ha recibido una solicitud de MP para la inclusión de la Paleta Goma Femenina en el 
Mundial, tema que fue tratado en la JD de Mercedes, sin aprobarse debido a que la presentación de la 
candidatura se hizo con anterioridad a la aprobación definitiva de esta nueva especialidad. 
Informa el Pte. que ha conversado con Eduardo Villegas, Presidente de la FMF, para conocer la opinión 
del país organizador, habiendo contestado que ni la FMF ni el Comité de Organización pondrían pegas a la 
inclusión de esta especialidad si así fuese solicitado oficialmente por la FIPV.
Tras un amplio debate se acuerda solicitar a los miembros de la Junta Directiva que manifiesten su 
opinión, antes del 31 de diciembre, sobre la inclusión o no de dicha especialidad a título provisional, con 
atribución de medallas, en el próximo Mundial de Zinacantepec.
En anexo adjunto comunicado a la JD.

Calendario internacional 2015-2018
DB plantea de nuevo la posibilidad de convocar candidaturas para las competiciones durante los años 
2015 y 2016, aun cuando la AG de México 2014 tratará el tema del calendario internacional.
Por supuesto el o los candidatos a la presidencia para el siguiente período presentarán su programa, en 
principio consensuado con las federaciones que les apoyen, en el que se propondrá un calendario y 
fórmulas de competición.
La razón principal es que se puedan iniciar la preparación de las candidaturas de sede ante autoridades 
políticas, deportivas e instituciones, así como estudiar todo lo referente a la logística de la propia 
organización: alojamiento, transporte, televisión e Internet, voluntarios, una eventual reforma de las 
instalaciones etc., que permitan posteriormente presentar con cierta rapidez candidaturas oficiales sin 
compromiso de la definición de las competiciones, antes de la AG.
Tras diversos comentarios, el CE acuerda por unanimidad remitir un comunicado a todas las Afiliadas, 
para que manifiesten su posible interés en la organización de alguna de las competiciones internacionales 
a celebrarse en los próximos años 2015 y 2016, bien Copa del Mundo, Mundial por especialidad o 
Mundial Sub-22, aun cuando todavía no estén decididos algunos puntos importantes, que podrán 
determinarse en la AG.



En anexo adjunto comunicado a Afiliadas.

Situación Federación de Ecuador
El Pte. explica que, según las últimas informaciones, aparentemente se han arreglado los problemas 
existentes entre el Ministerio de Deportes y el Comité Olímpico de Ecuador.
Ha habido elecciones en el C.O., inicialmente dos listas enfrentadas y finalmente se retiró una de las 
candidaturas.
De momento no sabemos en qué situación queda nuestra afiliada, la Federación de Pelota Nacional, 
respecto a su reconocimiento por parte del Ministerio de Deportes.

Financiación de un frontón en Sao Paulo
JGA informa que ha comentado el tema con miembros del CSD, pero que en estos momentos este tiene 
otras prioridades. 
También ha contactado con una persona directiva de una empresa con intereses en Brasil, quien ha 
prometido ponerse en contacto con Soraya Cuellas Assumpsao, Secretaria de la “Sociedade Brasileira de 
P.V.” de Sao Paulo.
DB comenta que dos empresas se han presentado voluntarias para aportar una financiación que les reduce 
impuestos, pero que necesitan más patrocinios para cubrir las necesidades del proyecto. 

Varios
- DB ha recibido un e-mail de Paulo Hernández sobre los avances de los Juegos Centroamericanos y del 
Caribe de noviembre 2014. La organización sigue normalmente su curso, salvo que no hay aun 5 países 
susceptibles de participar en Paleta Goma Femenina, y continúan las gestiones para conseguirlo.
- DB anuncia que el 12 diciembre estará en Brive, para una reunión con la ONG presente en Togo, para 
tratar la construcción de un frontón. Se acaba de establecer un presupuesto que asciende a 32.000€. La 
FIPV no podrá contribuir de manera significativa.
- Bolivia ha presentado su candidatura para los Juegos ODESUR 2018, con la presencia de la Pelota, 
dentro del concepto “frontón 2020”.
- DB ha sido invitado a una reunión en París, organizada por el Comité Nacional Olímpico y Deportivo 
Francés (CNOSF) para debatir sobre la posibilidad de que Francia presente candidatura a los JJ.OO 2024.
- AA informa de los avances dados por ARISF para mejorar sus relaciones con SportAccord y con el COI. 
Han comunicado la fecha de su AG el 7 de abril 2014 durante la Convención de SportAccord, a la que 
asistirá AA.
- JGA comenta la incidencia ocurrida con un torneo organizado en México. Se solicitó la autorización para 
participar 2 pelotaris españoles, aparentemente sin licencia (quizás de la Fed. Vasca), que no se otorgó, por 
lo que la FMF no avaló dicho torneo, pero parece ser que sí se disputó.



El próximo CE queda fijado para el próximo 28 de enero 2014 a las 16:30h en la sede de la FIPV.

El Secretario General El Presidente
Á. Arraiza D. Boutineau 


